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会  議  録  
 

会 議 の 名 称 第１回行田市立荒木小学校・須加小学校再編成準備委員会  

開 催 日 時 
令和３年８月１８日（水）  

   開会：午後６時００分・閉会：午後７時１０分  

開 催 場 所 行田市総合福祉会館やすらぎの里  第３研修室  

出席者（委員） 
氏 名 

尾澤照男委員長、須加春雄副委員長、鈴木貞一委員、飯田智之委

員、大沢正和委員、羽鳥富雄委員、増田時枝委員、松村有剛委員、

森田敏一委員、山口直美委員、栗原利夫委員、清水乃理子委員、

杉澤肇委員、原敬三委員、川島悦男委員、小巻良子委員、園部た

ま江委員、園部秀夫委員、田口和伸委員、永沼竹彦委員、大久保

明浩委員、小澤美穂子委員  

欠席者（委員） 
氏 名 

大木浩二委員、園部良一委員、松井正俊委員、須加晃正委員、蓮

文雄委員、井上謙一委員  

事 務 局 
齋藤教育長、吉田学校教育部長、長島教育総務課長、上野主幹、

久積主査、柏瀬、田沼  

会 議 内 容 

説明  (1)臨時議会の結果について  

   (2)再編成準備委員会の設置、委員の委嘱について  

議題  (1)委員長・副委員長の選出について  

   (2)統合に向けた協議について  

会 議 資 料 

・資料１  臨時議会の結果、再編成準備委員会の設置、委員の委

嘱、委員長・副委員長の選出、統合に向けた協議につ

いて  

・資料２  校章募集要項（案）  

そ の 他 必 要 
事 項 

傍聴人  ２名  
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 発  言  者   会議の経過（議題・発言内容・結論等）  

事務局  

 

 

 

 

 

 

事務局  

 

 

事務局  

 

 

 

事務局  

 

事務局  

 

Ａ委員  

 

 

 

 

 

 

事務局  

 

 

１  開会  

 

２  あいさつ  

  教育長  齋藤操  

 

３  説明  

(1)臨時議会の結果について  

・資料を基に説明  

 

 (2)再編成準備委員会の設置、委員の委嘱について  

 ・資料を基に説明  

 

４  議題  

(1)委員長・副委員長の選出について  

・資料を基に説明  

 

 委員長・副委員長について、意見はあるか。  

 

 両校の学校運営協議会の会長がいる。大変な思いをして、ここ

まで来たので、今日からスピード感をもってやっていく必要があ

る。荒木小の建物が残るので委員長は荒木小の会長、副委員長は

須加小の会長がいいのではないか。  

 

（拍手あり）  

 

 委員長を荒木小学校運営協議会長の尾澤委員に、副委員長を須

加小学校運営協議会長の須加春雄委員にお願いしてよいか。  
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事務局  

 

 

尾澤委員長  

 

事務局  

 

須加副委員長  

 

事務局  

 

 

尾澤委員長  

 

 

事務局  

 

尾澤委員長  

 

 

 

尾澤委員長  

 

 

事務局  

 

 

（異議なしの声あり）  

 

 それでは、尾澤委員と須加委員にお願いする。  

 尾澤委員長から挨拶をお願いする。  

 

 （あいさつ）  

 

 須加副委員長から挨拶をお願いする。  

 

 （あいさつ）  

 

 ここからの進行は、尾澤委員長に議長をお願いする。  

 

(2)統合に向けた協議について  

 それでは具体的な協議をしたいと思う。はじめに全体の方針に

ついて、事務局より説明をお願いする。  

 

・資料を基に説明  

 

 全体方針について、この内容で良いか。  

 

（「はい」の声あり）  

 

 それではこの方針で進めていく。次に個別の協議内容について、

説明をお願いする。  

  

 校歌については、先日開催した合同学校運営協議会で清水校長

に候補者を考えておいてもらいたいとした。候補者について清水

校長から説明をお願いする。  
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清水校長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

尾澤委員長  

 

 

 

尾澤委員長  

 

 

事務局  

 

尾澤委員長  

 

Ａ委員  

 

 

事務局  

 

 

 準備委員会の委員として私にできることを考えた。音楽に携わ

ってきたので、素晴らしい作詞家・作曲家に見沼小学校の校歌を

作ってほしいと思った。候補者として、橋本祥路先生を推薦した

い。生まれは秋田県だが、現在は埼玉県に在住されている。多く

の合唱曲を手掛けている。教科書にも掲載されていて、子ども達

がよく歌う曲も多い。校歌については、調べた範囲でも全国で４

０校以上手掛けている。多くの実績のある先生なので、きっと素

晴らしい曲を作ってくれると思う。今日は先生が作った曲を持っ

てきたので、聞いてもらいたい。  

 

（曲を視聴）  

 

 この候補者で良いか。  

 

（「はい」の声あり）  

 

 それでは、そのように進めていく。次に３ページの校章につい

てだが、事務局より説明をお願いする。  

 

・資料を基に説明（校章）  

 

 意見はあるか。  

 

 スケジュールでは１２月末に承認となっている。体操服や封筒

などに校章を使うとしたら間に合うのか。  

 

 体操服に校章を入れるかどうかは、今後協議をしていく。封筒

など学校を開校するに当たって用意するものも１２月に決定すれ
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Ｂ委員  

 

 

事務局  

 

 

Ｂ委員  

 

尾澤委員長  

 

 

事務局  

 

尾澤委員長  

 

Ａ委員  

 

事務局  

 

Ａ委員  

 

 

 

事務局  

 

Ｃ委員  

 

ば、期間的に間に合うと思う。  

 

 周知方法に進修館高校とものつくり大学とあるが、見沼中が入

っていないのは意味があるのか。  

 

 市報などで市民全体に周知するので、そこで周知できると思っ

ていたが、見沼中の生徒全員に配付することもできる。  

 

 地元の中学校なので、是非含めてもらいたい。  

 

 次に４ページのスクールバスの運行計画についてだが、事務局

より説明をお願いする。  

 

・資料を基に説明（スクールバス）  

 

 意見はあるか。  

 

 毎年新入生が入るが、場所も毎年変えていくのか。  

 

 一度設定した所をベースとして、見直しを行っていく。  

 

 入学・卒業があるので、人がいなくなった所にバス停があって

も、遠くから子ども達が歩いて集まることになる。そういった見

直しはあるということでいいか。  

 

 そういった見直しはしていく。  

 

 須加小保護者に意見を聞くとなっているが、荒木小の子ども達

が普段出入りする状況をよく知っているのは荒木地区の方なの
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事務局  

 

 

 

 

Ｂ委員  

 

 

事務局  

 

尾澤委員長  

 

清水校長  

 

大久保校長  

 

尾澤委員長  

 

Ｃ委員  

 

 

 

事務局  

 

Ｄ委員  

 

 

で、荒木の方も運行計画に関わった方がいいのではないか。  

 

 バス停については須加の保護者が中心になると思う。学校周辺

については学校からも意見を伺うし、準備委員会で意見を伺うこ

ともあると思う。バス停と基本的なルートは須加小保護者を中心

に考えさせていただいて、それをベースに意見を伺いたいと思う。 

 

 個別に相談はするのだと思うが、両方の学校の関係者も入れた

方がいいのではないか。  

 

 両校の先生に入ってもらいたいがどうか。  

 

 両校の校長先生の考えはどうか。  

 

 何らかの形で関わった方がいいと思う。  

 

 職員が関わった方がいいと思う。  

 

 それでは、そのようにお願いする。  

 

 登校時や下校時の子ども達の流れの中にバスが入ってくること

になるので、校長先生やＰＴＡといった荒木の代表の方を含めて

経路を決めた方がいい。  

 

 メンバーについては、持ち帰って検討する。  

 

 桜ヶ丘小へのバス運行の話があるが、このバス停などは見沼小

のためのものか。桜ヶ丘小に出すか出さないかによって意見を聞

く方が変わってきてしまう気がする。  
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事務局  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

尾澤委員長  

 

 

事務局  

 

尾澤委員長  

 

 

 

尾澤委員長  

 

事務局  

 

 臨時議会で条例案と補正予算案について議決があった。それに

併せて附帯決議が議員から上程され、議長を除く議員の全員一致

で議決された。「より良い教育環境及び地域との調和を確保しなが

ら、学校の再編成を着実に実行すること」、「教育行政として学校

の再編成に関する全市的な一貫性を保持しながら、児童及び地域

への対応については特例を設けることなく、平等かつ公平を保つ

よう制度の適切な運用に努めること」という内容だった。具体的

なことについて質疑があって、スクールバスの件があった。指定

校以外にバスを出すことは、地域との公平性を保つことにならな

いというような指摘があった。議員の全会一致で議決されたので、

大変重く受け止めているので、バスの運行については改めて検討

しているところである。２０日に須加小の保護者に集まっていた

だき、その席でバス運行の方針を説明したいと思う。現状では、

はっきりどうなるかを答えられない。ただ、いずれにしても指定

校の見沼小へは運行する予定である。  

 

 次に５ページの体操服についてだが、事務局より説明をお願い

する。  

 

・資料を基に説明（体操服・候補の選定について）  

 

 意見はあるか。  

 

（意見なし）  

 

 次に投票対象者について、事務局より説明をお願いする。  

 

・資料を基に説明（体操服・投票対象者について）  
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尾澤委員長  

 

Ｂ委員  

 

尾澤委員長  

 

 

 

尾澤委員長  

 

 

Ｂ委員  

 

Ｅ委員  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局  

 

 

 

 

 

 意見はあるか。  

 

 私個人としては、案２の令和４年の１～６年生がいいと思う。  

 

 それでいいか。  

 

（意見なし）  

 

 それでは、案２の令和４年の１～６年生としたい。桜ヶ丘小を

希望する保護者はどうするか。  

 

 投票用紙は渡すが、投票するかは家庭の判断でどうか。  

 

 補正予算に附帯決議が出されて、議員全員が賛成したことは非

常に重いと思う。議員は行田市民の代表なので、市民全体が「特

例を設けることにいかがなものか、地域の核になるように再編成

を進めてもらいたい」と示したことになるのだと思う。１０月に

希望を取るようだが、この予定では展示投票が９月中旬からにな

っている。バスが出るか不確定な状況にあり、日程的に結論が出

るかわからない。できるだけ新校に行くように呼びかけて、どう

してもという人は仕方ないが、同じように扱うことが必要だと思

う。  

 

 バスの関係は２０日に保護者説明を行うので、そこでは今後の

方針をはっきりさせたいと思っている。それを受けて、１０月こ

ろに最終的な意向調査を行う予定となっている。できる限り指定

校に行ってもらえるように教育委員会としてもお願いしていきた

い。  
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Ｂ委員  

 

 

 

 

Ｆ委員  

 

 

 

尾澤委員長  

 

 

 

Ｆ委員  

 

 

Ｄ委員  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

尾澤委員長  

 

 

 私の推測だが、議員の附帯決議は重いと取って、それに基づい

て須加の保護者に話をするのだと思う。バスは出さないという腹

積もりがあると推測する。教育委員会の結果に基づいて、体操服

やバスに関することも決まっていくものだと思う。  

 

 議会は議会でそのように決まったかもしれないが、桜ヶ丘小に

もバスを出すと市長が言っていたのはどうなるのか。おかしいで

はないか。  

 

それを市議会が特例を認めない方がいいと附帯決議で出してき

た。それを教育委員会がどのように受け止めるかが、これからの

話になると思う。  

 

 いくら市長が言っても議会を通らないといけないことはわかる

が、そうなってはおかしいと思う。  

 

 去年の１２月から須加小の保護者・児童が犠牲になっている。

最初の段階で指定校以外も選べるとしていた。須加小を閉校にし

て複式学級を解消したい、そのためには自由選択みたいな形で好

きな所へ行けるという話から始まった。紆余曲折を経て、荒木と

一緒になることになったが、その中で納得いかないからと桜ヶ丘

小を希望する人の気持ちもわかる。地区が分断される形になって

しまったが、決してエゴではないと思う。市長が出すと言ったけ

ど議会が反対したというのは仕方ないと言えばそうなのだが、須

加小の保護者の意見も汲んでいただければと思う。  

 

 皆さんそういった気持ちは持っていると思う。教育委員会は腹

を据えて進めてもらいたい。  
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事務局  

 

尾澤委員長  

 

Ｂ委員  

 

 

Ｄ委員  

 

Ｇ委員  

 

事務局  

 

Ｇ委員  

 

 

 

事務局  

 

 

Ｇ委員  

 

Ｈ委員  

 

 

 

 

 次に行きたいと思う。  

 

・資料を基に説明（体操服・投票者について）  

 

 意見はあるか。  

 

 児童が家に帰って、家族で話し合って決めてもらうのがいいと

思う。１家庭で１票がベターだと思う。  

 

 保護者の意見でいいと思う。  

 

 案が２つあるが、この２択で決めるのか。  

 

 案なので、他にあれば提案してもらいたい。  

 

児童が投票すればデザイン重視になり、保護者が投票すると洗

濯とかの考えが入ってくる。児童と保護者の両方に投票してもら

うことはできないか。  

 

 １票の重みは同じでよいか。例えば子どもが３人いれば、その

家庭は４票持つということか。  

 

 そのとおり。  

 

 校名を決める時の議論で、子どもが決めるのであれば納得して

もらいやすいという話があったと思う。校名とジャージは違うか

もしれないが、子ども一人一人を尊重し、校名に準じてやってい

くべきだと思う。  
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尾澤委員長  

 

 

 

 

Ｉ委員  

 

 

Ｄ委員  

 

 

事務局  

 

尾澤委員長  

 

 

 

 

尾澤委員長  

 

 

事務局  

 

Ｂ委員  

 

事務局  

 

尾澤委員長  

 

 今の意見は、家庭内で相談はあるかもしれないが、児童が投票

することだと思う。  

保護者・児童の両方と児童という２つの意見が出たが、他に意

見はあるか。  

 

 保護者によってお金の考えがあるので、家庭で話し合った上で

良いものを選んでもらった方がいいのではないか。  

 

 展示されるジャージは同じ値段という解釈をしていたが、値段

が違うのか。  

 

 忍小の件でも、数百円の範囲だが多少違う。  

 

 色々意見があった。賛否を取った方が良ければ取るのだが、最

終的には家庭で話し合って１票が理想だと思うのだが、どうか。  

 

（発言なし）  

 

それでは、そのようにしたいと思う。他に事務局から説明はあ

るか。  

 

 投票結果は温故創生で周知をしていく。  

 

 温故創生の配布は市全体か、荒木と須加だけか。  

 

 荒木と須加となる。  

 

次にＰＴＡ会則、役員、行事について、事務局より説明をお願

いする。  
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事務局  

 

尾澤委員長  

 

 

 

尾澤委員長  

 

 

事務局  

 

尾澤委員長  

 

 

 

尾澤委員長  

 

 

事務局  

 

尾澤委員長  

 

 

 

尾澤委員長  

 

Ａ委員  

 

 

・資料を基に説明（ＰＴＡ会則、役員、行事）  

 

 意見はあるか。  

 

（発言なし）  

 

 それでは、案のとおり進めていく。次に閉校記念事業について、

事務局より説明をお願いする。  

 

・資料を基に説明（閉校記念事業）  

 

 意見はあるか。  

 

（発言なし）  

 

 それでは、案のとおり進めていく。次に開校記念事業について、

事務局より説明をお願いする。  

 

・資料を基に説明（開校記念事業）  

 

 意見はあるか。  

 

（発言なし）  

 

 それでは、案のとおり進めていく。  

 

 １つ聞き忘れたのだが、校章の募集について市内外問わずとい

うのは埼玉県内、県外とかでもいいということか。  
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事務局  

 

 

Ａ委員  

 

事務局  

 

Ａ委員  

 

事務局  

 

Ｃ委員  

 

 

 

事務局  

 

 

 

Ｊ委員  

 

 

 

事務局  

 

 

 

 

 

 市ホームページに掲載するので、どこからでも応募ができる。

ちなみに忍小の時は県外の方の作品に決定した。  

 

 デザインの説明は地域に合っているのか。  

 

 合っていた。  

 

 日本全国というイメージか。  

 

 そのとおり。  

 

 バスについて、会社はまだ決まっていないことでいいのか。決

まったらバス会社にも入ってもらった方が運転手の目線で見ても

らえると思う。  

 

 会社はまだ決まっていない。バス会社には通れるかルートや安

全に停まれる所なども見てもらうなど参加してもらう予定であ

る。  

 

 バスについて、須加の保護者は新校と桜ヶ丘で半々だったので

桜ヶ丘小のバスの話が出たが、バスがなくなる可能性が高いのか。

まだ確定していないか。  

 

 議員の附帯決議は重く受け止めて、検討しているところ。２０

日に集まってもらうように案内をしているので、その時に伝えた

いと思う。  

 

５  閉会  
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事務局  

 

 次回準備委員会は校章募集後に開催する予定である。具体的な

日程が決まったら、改めて連絡する。  

 

 


